

PACHECO FERNÁNDEZ, Francisco Javier

Sacerdote (1935-2017)

Nacimiento: Gibraleón (Huelva), 18 de diciembre de 1935.

Profesión religiosa: San José del Valle (Cádiz), 16 de agosto de 1952.

Ordenación sacerdotal: Lucena (Córdoba), 17 de junio de 1962.

Defunción: Sevilla, 1 de septiembre de 2017, a los 81 años.

Nació el 18 de diciembre de 1935 en Gibraleón (Huelva) en el seno de una familia humilde. Su padre, Javier, herrador de caballerías, su madre, Dolores, ama de casa. Era el mayor de cuatro hermanos. Le tocaron vivir tiempos muy difíciles con la Guerra Civil y la dura postguerra. Era un niño muy inquieto y muy inteligente, fue monaguillo en la parroquia de San Juan Bautista de su pueblo.

Su tío, también salesiano, Enrique Fernández, se lo llevó al internado de Antequera y Montilla cuando tenía 12 años. Hizo el Noviciado en San José del Valle donde profesó el 16 de agosto de 1952. Estudió filosofía en Nuestra Señora de Consolación en Utrera (1952-1954) y realizó el tirocinio en Cádiz (1954-1958). Despues, cursó los estudios de teología en Posadas (1958-1962). Recibió la ordenación sacerdotal en Lucena, el 17 de junio de 1962, de manos de monseñor Manuel Fernández Conde.

Desde entonces fue desarrollando su labor pastoral en numerosas casas: Sanlúcar la Mayor (1962-1963 y 2009-2011) primero como consejero de aspirantes y en una segunda etapa como encargado de la casa; Morón de la Frontera (1963-1965) como consejero de aspirantes; San José del Valle (1965-1966) como consejero de filósofos; Puebla de la Calzada (1966-1967 y 1970-1972); como consejero de estudios del colegio; Sevilla-Universidad Laboral (1967-1970) como jefe de estudios; La Línea de la Concepción (1972-1977-1983-1987 y 2004-2007) como director titular o adjunto de la Escuela de Magisterio de la Iglesia en La Línea; Mérida (1977-1980) como jefe de estudios; Badajoz (1980-1983) como director y párroco; Utrera (1987-1988 y 2011-2015) como consejero primero y como economista después; Sevilla-casa inspectorial, como economista de la inspectoría (1988-1996 y 2002-2004); Cádiz (1996-2000) como jefe de estudios; Campano (2000-2002) como director; Rota (2007-2008); La Orotava (2008-2009) como economista; Alcalá de Guadaíra (2015-2016) como consejero; La Cuesta (2016-2017) como economista y Sevilla-Trinidad, comunidad a la que se había incorporado el último verano de su vida ya con serios problemas de salud. Una vida con 26 destinos en su vida salesiana de 65 años.

Su delicado estado de salud se fue agravando en las últimas semanas hasta llegar a este desenlace final. Fallece el 1 de septiembre de 2017 en Sevilla. Tenía 81 años de edad y había cumplido los 65 de salesiano y los 55 de sacerdote.

Trabajador, metódico y responsable. Piadoso y enamorado de Jesús Sacramentado. Educador de pies a cabeza. De semblante serio, pero con un humor fino e inteligente. Austero y pobre, él que había administrado tantos bienes. De carácter afable y distendido, vital, animoso y esperanzado. Javier dejó un testimonio incomparable de entrega y de disponibilidad, de salesianidad, y de cariño y devoción entrañables a nuestra Madre Auxiliadora.